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日本で一番困った食事の問題を改善するために 
広島で起業

杉川　サマールさんが最初に日本を訪れたのはいつですか？
サマール　2005年です。東京に友人がいたため、観光で訪
れたのが最初です。旅行が好きで、各国を訪れた中で一番
好きになった国が日本でした。
　インドの紅茶やスパイスを日本へ輸出するビジネスをし
ていたので、その後も何度か日本へ来ていたのですが、
2009年に広島フラワーフェスティバルに友人がインドの
チャリティーで出店することになり、その手伝いで初めて
広島に来ました。５月１日のことです。
杉川　広島にはどんな印象を持ちましたか？
サマール　都会過ぎず田舎過ぎず、山、川、海があり、自然
に恵まれていて住みやい所と思いました。
杉川　広島でビジネスを始めたきっかけは？
サマール　日本で一番困ったのが言葉以上に食事でした。

インド人の多くはベジ
タリアンです。
※�注�インドで多数派を占
めるヒンズー教で牛は
聖なる動物で、食すこ
とは禁忌とされている。

　ベジタリアン向けの
飲食店や食品を買える
店がほとんどなくて困
りました。インド人に
限らず日本を訪れる外
国人にベジタリアンは
多いです。当時はまだ
ハラル（イスラム教の

戒律で豚肉や酒を使った料理や調味料などを食べないこ
と）も日本では知られていませんでした。自分が困った経
験から、ベジタリアンが利用できる飲食店が日本にもっと
増えれば喜ばれるのではないかと考えたのが起業のきっか
けです。
　広島は、インド以外の国へ行ったことのない私の祖母も
知っているほど、世界的に知られた所です。海外から広島
を訪れる人たちも多く、彼らが自分のように食事に困らな
いようにしたい、という思いから、平和公園に近い場所に
飲食店をオープンすることにしたのです。
杉川　インドと日本では言葉や商習慣が違い、大変だったの
ではないですか？��日本人の共同経営者がいたのですか？
サマール　単身でインドから広島へやってきたので、知り
合いがいるわけでもなく、言葉や考え方が分からなくて最
初は苦労しました。
　起業した時は日本語を今ほどしゃべることができなかっ
たので、店舗を探すとき「居抜き」という言葉の意味すら
分かりませんでした。資金面でも苦労しましたが、「自分
が好きな国で好きな仕事を何としてもやりたい！」という
気持ちが強く、その一心で開店することができました。
杉川　素晴らしいですね。サマールさんが来日した15年前
と現在で変わったと思うことは何ですか？
サマール　私が日本へ来た当初は、東京の新宿あたりでも
英語表記の地図や案内表示が少なくて、道を尋ねようと「す
みません」と日本語で話しかけても避けられていました。
飲食店のメニューや店頭に並ぶ商品にも英語表記がなく、
困っていました。
　変わったと思うようになったのは、2013年に東京オリン
ピックの開催が決まってからです。街や店舗にも英語表記
が増え、外国人を受け入れる体制もどんどん整っていった
と思います。

何事も大らかなインドと正確で規律正しい 
日本

杉川　サマールさんが感じるインドと日本の違いは何ですか？
サマール　人に気を使う点が日本人の良さだと思っている
のですが、気を使いすぎることもあるのではないでしょう
か。たとえば、飲食店で小さい子が泣きだしたら、他の人
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1980年、インド・ナエダ生まれ。
2009年12月、広島市に株式会社ナ
マステ・インディアを設立。インド
料理店を2店舗展開するほか、キッ
チンカー、エステサロン、レンタル
スペースを運営。2019年、広島北
ロータリークラブ入会。

2021-2022年度の地区運営のメインテーマは「ダイバーシティ（多様性）理解」です。ロー
タリアンが多様性、公平さ、開放性を最優先に活動をしていくうえで視野を広めるための新
たな試みとして、杉川聡ガバナーと各界の“行動人”の対談を企画しました。第１回は、株式
会社ナマステ・インディア代表取締役のチョードリー・サマールさんです。

時間や規律を守り、曲がったことが嫌いな日本人の心を学ぶ。
将来は日本とインドの懸け橋になりたい。

ダイバーシティ理解を深めよう！
～ガバナーとめぐる“多様性”その１
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の迷惑になるからと気を使ってお母さんは子供を連れて外
へ出ますよね。でも、冬場の寒い時期に子供を連れて店の
外へ出ている姿を見て、そこまでしなくてもいいのでは？��
と心配になりました。インドでは店内で子供が泣いても気
にする人はいません。
　また、日本では良いことも悪いこともはっきりと言わな
いので、本当の気持ちがわからないことがあります。おい
しくなくても「おいしかった」と言ったりするでしょ？
杉川　確かに、角が立つからとストレートに言うのを避け
るところがあります。何事においても日本人は構えてしま
うところがあるのかもしれませんね。
サマール　総じてインド人は大らかなので、時間や規律を
きちんと守る日本人とは正反対なのかもしれません。当店
の調理はインド人スタッフが担当しているのですが、料理
の味が変わったり、レシピを間違えたりするので、指導す
るのに苦労しました。店を開店するときより大変でした。
杉川　インド人スタッフの労務管理の方が大変だったとい
うわけですね。
サマール　そういう違いはありますが、日本とインドは国も人
同士も親近感をもっていて互いに理解があると思います。
杉川　食生活においてもカレーは日本流にアレンジされてい
るとはいえ、もはや日本の国民食ですからね。ロータリーク
ラブでも新型コロナウイルス第２波が深刻化するインドへ酸素
濃縮器を提供するための寄付を募っているところです。
　ところで、サマールさんがロータリークラブに入会した
きっかけは？
サマール　ロータリークラブに入会する前は、法人会や広
島商工会議所青年部に入会していました。徐々に知り合い
が増えていくうちに富士山に一緒に登る機会があり、その
ご縁で知り合ったロータリアンの方々にご紹介いただい
て、2019年に広島北ロータリークラブに入会しました。

ロータリアンとして日本人の考え方、 
心のあり方を学ぶ

杉川　ロータリークラブの活動を通じて、ご自身に何か変
化はありましたか？
サマール　ロータリークラブが世界中にあることは知って
いましたが、入会するまでは具体的に何をしている団体か
は知りませんでした。でも、実際に入会してさまざまな活
動や経験を通じて、日本のことや日本人の考え方をより一
層学ぶことができました。曲がったことが嫌いで、まっす
ぐに正しくあろうとする日本人の心のあり方を知り、自分
も頑張っていこうと思いました。仲間ができたこともうれ
しいですね。
杉川　外国人ロータリアンはまだ数人しかいないので、サ
マールさんにはどんどん活躍してほしいですね。最後に、
今後の抱負を聞かせてください。
サマール　インドと日本の懸け橋になりたいですね。きちんと
仕事をし、相手のことを考える日本の良さをインドにもっと紹

介していきたいです。日本
とインド間の貿易もしたい
です。
　将来は、日本に余って
いる農地を再活用し無農
薬栽培をしたいです。私
の出身地は首都デリーか
ら60キロほど離れたナエ
ダという所です。デリー
とタージマハールの間く
らいにあり、広島でいう
と三次のような感じの所
ですが、近くにインド最
大の空港ができる予定な
ので、これから発展する地域でもあります。家は祖父の代
から農業に従事しており、両親も農業をしています。日本
の法的な問題やインドと日本の天候、作物の違いはありま
すが、日本で農業ができればインドでの農業の経験を生か
せると思っています。
　コロナ禍で飲食店への打撃は大きいですが、５月に東区
に２店舗目をオープンしました。キッチンカーの運営も始
めます。「体の中と外から本当の健康を大切に」をコンセ
プトに、野菜を中心にしたヘルシーなインドの家庭料理メ
ニューをこれからも提供していきます。

 お店紹介 　インド料理 カナック

広島市中区大手町二丁目２-10　TEL：082-236-7308
ラン チ　11：00〜15：00（ラストオーダー14：30）
ディナー　17：00〜22：30（ラストオーダー22：00）
定休日　月曜日　Wi-Fiあり
http://www.kanak-hiroshima.com/
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　皆さんの自粛とワクチン効果で、ようやく厄介な感染症
も終息の気配です。
　ロータリー活動も約１年半にわたり、予定し期待した事
業がことごとく中止されました。何より、せっかく数年前
から会員減少に歯止めがかかり、僅かですが増強に転じて
いた会員数も、2020年６月度には一気に136名の会員を失
い、21年６月度も（６月18日時点）、予測は困難ですが厳
しい状況であることに間違いありません。やむを得ない事
態とはいえ、本当に残念です。
　杉川聡ガバナー年度には、ぜひあるべき会員の増強基調
に戻したい、その切実な思いで各クラブの皆さんに会員基
盤を整えるお願いをさせていただきます。

■クラブ会長と増強委員長のリーダーシップに期待
　ここ二十数年、120万名前後を推移しているロータリー
の会員数ですが、さすが最も勢いあるインドから選ばれた
シェカール・メータRI会長は、会員数130万名を目指すこ
とを高らかに宣しておられます。私たちは当然のこと、会
長の意向に呼応し増強を図らなければなりませんが、これ
は何も会長から、あるいはガバナーから指示され行うので
も、RIに納入する人頭分担金を増やすためでもありませ
ん。会員の増強は、自らのクラブのためであることを改め
て認識し進めなければならないと思っています。
　クラブに多くの会員が集えば、互いに触れ合う摩擦熱で
組織は活力や魅力を増し、その発する磁力によってさらに
新たな人を引き寄せます。会員を増やせば、当然のこと組
織の体力を強化するだけでなく、財政基盤を強固にし、充
実した奉仕活動を可能にし、さらには持続可能なクラブと
して次代に引き継ぐことができることを私たちは今までの
経験から学んでいます。
　厳しい経済・社会環境ですから、言うべくして大変困難
を伴いますが、ぜひともクラブ会長と増強委員長には一肌
脱いでいただき、「会員増強」のためリーダーシップを発
揮いただくことを切望しています。

■会員の純増目標は！？
　ロータリーは年度始まって間もない今月（８月）を会員
増強月間としています。年度の早い機会に行動に着手し、
「会員増強」の成果を挙げることを望んでいますが、その
純増目標は、50名以上のクラブは２名以上、満たないクラ
ブは１名以上です。あくまで目標は「純増」ですから、予
期しない退会者を考慮し余裕をもって入会者を確保してお
くことが肝要です。
　改めてお話しするまでもありませんが、増強の「増」は
ロータリーに相応しい新しい方を、意欲的に熱意を込め勧
誘し獲得することです。「強」は、会員にロータリー精神
を受け継いでもらい、「魂」を入れることによって退会者
が発生しない強固な会員基盤を作り、クラブの体質を強化
することと理解しています。
　新しい会員を温かく迎え、「ロータリー」についての情
報も丁寧にしっかり提供することを忘れてはなりません。

■二つのお願い
　最後に二点、お願いがあります。一つは、「女性会員」
増強です。今さらロータリーに男性・女性と区別すること
はないと思っていますが、敢えてここでは女性会員と申し
上げました。次年度は初めて女性RI会長が誕生し、ます
ます期待も高まっています。ぜひ地域社会の担い手として
輝いている女性職業人にもっとスポットを当て、ロータ
リーでの活躍の場を提供してください。
　二つ目は、20名を切る小規模クラブについてです。この
度、瀬戸田RCが誇り高い伝統あるクラブの歴史を閉じら
れました。誠に残念の極みです。
　ご苦労やご心痛の多いことと察していますが、今やロー
タリーは柔軟なクラブ運営が認められています。あらゆる
策を講じ、歴史あるクラブの存続のため努力していただく
ことを願っています。そのためには、地区の佐藤克則会員
増強委員長も、総力を挙げ支援することを惜しまないと申
しています。ぜひご相談ください。ともに手を携え成果を
挙げましょう！

クラブの会員基盤を整える

西村　栄時国際ロータリー第2710地区　2021-22年度
地区会員増強委員会カウンセラー　パストガバナー
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■ グループ 1　クラブ紹介表
クラブ 会長 幹事 会長スローガン

❶ 長門 青村修次 小泉成弘 つなごうロータリーの輪
❷ 下関 川上康男 村上幸男 下関 RC は会員の皆様の豊かで楽しいクラブライフの実践を目指します。
❸ 下関中央 田中富士子 山下英行 利他の心で奉仕
❹ 下関東 木下　稔 増井洋平 ～海と郷土をコンセプトとしたプロジェクト発進～
❺ 下関北 斉藤昌昭 松本浩之 「仲間を増やそう！そして、奉仕しよう！」
❻ 下関西 沖潮宗男 林　一徳 委員会活動を活発にしよう。

❶長門 RC

❷下関 RC
❻下関西 RC

❺下関北 RC

グループ別
クラブ紹介

❸下関中央 RC
❹下関東 RC

　面倒なことになったというのが最初の印象でしたが、現在の心境はこの役目もなかなか面白いの
ではないかと思っています。
　一番大変だと思っていましたIMは、若い上野宗則君に実行委員長をお願いしたところ、たちど
ころに「絶食」というテーマで京都大学人文科学研究所准教授　藤原辰史氏に講演依頼を取り付け、
会場・日時その他諸々の手配をすべて完了してしまい、私は何もすることなく４月23日のIM開催
が決定したのであります。
　ガバナー方針にありましたグループ１全体活動の1つとして６RCチャリティゴルフ大会が、ガバ
ナーを囲む会が開かれていたその時その場で下関北RC斉藤会長を責任者として下関ゴールデンゴ
ルフクラブで10月31日に開催することが決定しました。
　２つ目は下関東RC木下会長に相談しましたところ、既に昨年６RCで実施した海岸清掃の規模を
拡大し行う計画を知らされました。具体的には、下関の観光名所巌流島で清掃を行い、各クラブと
施設の子供たち、その他の人々にも参加を頂き清掃活動を行うというものです。
　また６月になって急浮上した事業として、下関５ロータリークラブでコロナウイルス職域接種を
行うことが決定しました。吉利医院の吉利用和氏を中心として、既に医師（ロータリー会員）・会場・
ボランティアの確保はできております。家族、社員を対象として計画しており、後は１日も早いワ
クチンの到着を待つばかりです。
　できれば、私の大好きな夜間例会に出席したり、ゴルフ同行会に出席したり、色々とお付き合い
をさせていただけたら、これは補佐冥利につきると思っています。
　１年間ご指導ご協力切にお願い申し上げます。

グループ１

挨拶並びにグループ事業紹介
国際ロータリー第2710地区　2021-22年度
グループ1ガバナー補佐

倉田　修三
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■2021-22年度地区ロータリー財団寄付目標
ポリオプラス� 　35ドル以上／１名�以上
年次基金� 　150ドル以上／１名�以上
恒久基金� 　ベネファクター１名以上／クラブ�または1,000ドル以上／クラブ
大口寄付� 　１万ドル以上の寄付100件（日本全体）

■ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）へ入会しませんか
　「ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）」とは、毎年1,000ドル以上を年次基金、ポリオプラス基金、財団が
承認した補助金のいずれかに寄付してくださるロータリー会員とロータリー財団支援者を認証するものです。
　入会時に一括で1,000ドルをご寄付いただく必要はなく、入会後、同じロータリー年度末までに少額を何
回かに分けて合計1,000ドルとなるようご寄付いただければ結構です。また、入会者にはピンが贈呈されます。
　ポール・ハリス・ソサエティ（PHS）に関する情報は、ロータリーウェブサイトのポール・ハリス・ソサ
エティのページhttps://www.rotary.org/ja/about-rotary/history/paul-harris-societyをご参照ください。
■ロータリーカードを使用してポリオプラスに寄付してみませんか
　ロータリーカード利用額の0.3％がポリオプラスへの寄付になります。
　マスターカード　　https://www.orico.co.jp/merchant/rotary/
　ダイナースクラブ　https://www.diners.co.jp/ja/entry_form/lp/rotary/index.html
　皆様のご協力をお願いいたします。

ロータリー財団寄付のお願い
山本　清地区ロータリー財団委員会

委員長

国際ロータリー第2710地区 2020-21年度会員増減・出席率（2021年6月度）
グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

1

長門 93.95 19 17 3 1 3
下関 60.85 45 45 1 5 5

下関中央 79.87 38 37 7 0 1
下関東 75.40 56 66 3 11 1
下関北 90.52 41 43 1 2 0
下関西 87.36 32 31 0 2 3
計 81.32 231 239 15 21 13

2

萩 98.26 51 50 1 1 2
萩東 98.22 25 25 0 2 2
美祢 82.72 24 21 1 1 4

小野田 79.58 40 36 2 1 5
宇部 96.11 42 45 2 7 4

宇部東 70.98 12 9 1 0 3
宇部西 90.52 48 46 3 3 5
計 88.06 242 232 10 15 25

3

防府 91.13 56 55 1 4 5
防府北 97.42 23 21 2 2 4
防府南 79.25 40 41 6 4 3
山口 90.85 40 41 4 9 8

山口県央 92.21 27 24 1 3 6
山口南 95.88 44 43 5 2 3
計 91.12 230 225 19 24 29

4

光 87.84 44 40 0 3 7
周南西 100.00 54 56 6 6 4
徳山 100.00 43 39 1 6 10

徳山セントラル 90.18 22 24 1 2 0
徳山東 92.42 46 43 0 3 6
計 94.09 209 202 8 20 27

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

5

岩国 83.21 63 62 0 6 7
岩国中央 89.08 38 38 4 2 2
岩国西 91.68 60 62 5 3 1
柳井 100.00 31 24 1 3 10

柳井西 99.16 22 22 5 4 4
計 92.63 214 208 15 18 24

6

広島 100.00 112 113 2 14 13
広島安芸 100.00 44 42 3 0 2
広島安佐 87.40 21 20 1 1 2
広島東 100.00 105 110 9 19 14
広島北 100.00 98 101 0 6 3

広島陵北 99.46 56 53 2 0 3
大竹 87.26 31 28 0 0 3

計 96.30 467 467 17 40 40

7

広島中央 100.00 74 70 5 0 4
広島廿日市 93.75 23 18 1 1 6
広島城南 100.00 40 40 3 1 1
広島南 100.00 84 87 0 9 6

広島東南 100.00 96 88 13 7 15
広島西南 99.22 71 71 4 3 3
広島西 100.00 86 87 3 3 2
計 99.00 474 461 29 24 37

8

江田島 94.40 18 18 0 1 1
東広島 89.90 26 25 2 5 6

東広島21 73.23 19 19 4 0 0
呉 92.00 69 66 1 3 6

呉東 94.01 33 33 1 0 0
呉南 92.54 56 55 1 4 5
西条 98.24 33 36 2 7 4

計 90.61 254 252 11 20 22

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

9

広島空港 84.38 28 28 3 0 0
因島 98.05 16 15 1 1 2
三原 93.23 57 53 0 2 6
尾道 83.07 76 83 2 10 3

尾道東 85.81 55 50 7 1 6
瀬戸田 66.66 3 0 0 0 3
竹原 95.58 18 16 3 1 3

計 86.68 253 245 16 15 23

10

府中 100.00 25 20 2 0 5
福山 97.35 83 80 0 10 13

福山東 84.43 47 45 3 1 3
福山丸之内 95.76 29 29 1 2 2

鞆の浦 78.40 21 20 0 1 2
福山REC2710※ 89.66 13 12 2 0 1

計 90.93 218 206 8 14 26

11

福山赤坂 93.29 52 50 4 4 6
福山北 98.91 38 36 2 4 6
福山南 91.99 52 56 2 9 5
福山西 94.31 33 34 2 2 1
松永 92.51 51 50 2 4 5

計 94.20 226 226 12 23 23

12

吉舎 97.78 14 14 0 0 0
三次 85.29 35 37 1 8 6

三次中央 86.63 38 33 5 2 7
庄原 88.77 31 31 4 4 4
東城 89.31 18 18 1 0 0

計 89.56 136 133 11 14 17
第2710地区計 90.96 3154 3096 171 248 306

※正式名称「福山ロータリー Eクラブ2710」
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新会員紹介

蒲地　久司
下関

2021年6月7日
中央銀行

岡﨑　雄一郎
山口県央

2021年6月22日
木工事造作

竹野下　真一
西条

2021年6月24日
信用金庫

遠藤　和憲
下関

2021年6月7日
総合建設業

小川　秀夫
山口県央

2021年7月6日
トラックディーラー

新幟　有美
松永

2021年6月28日
金融コンサルタント

山本　靖祐
下関

2021年5月10日
食品製造

江平　健太郎
徳山

2021年6月10日
証券業

濵嶋　学
松永

2021年6月28日
金型設計

尾中　俊之
防府北

2021年7月5日
酒類販売

香川　淳
東広島

2021年6月29日
総合医療

野関　由味子
防府南

2021年7月1日
司会・講師業

勝坂　省吾
西条

2021年6月24日
銀行

木村　星来
防府南

2021年7月1日
運輸業

藤井　敏和
西条

2021年6月24日
銀行

謹んで追悼の意を表します

2021年5月5日
ご逝去（享年92歳）

 ロータリー歴  1969-70　幹事
 1980-81　会長
  マルチプルポール・ハリス・

フェロー
 職 業 分 類  自動車販売

山口 RC　故　大原　博之　殿

謹んで追悼の意を表します

2021年6月21日
ご逝去（享年77歳）

 ロータリー歴  2004-05 年度　幹事
 2009-10 年度　副会長
 2011-12 年度　会長
 2014-15 年度　会長
 他歴任
 2019-20 年度　グループ 8 ガバナー補佐
 マルチプルポール・ハリス・フェロー
 第 5 回米山功労者
 職 業 分 類  不動産コンサルタント

東広島 RC　故　白島　洋司　殿

謹んで追悼の意を表します

2021年6月30日
ご逝去（享年69歳）

 ロータリー歴  2011-12 年度　幹事
 2021-22 年度　会長予定
  マルチプルポール・ハリス・フェロー
 ベネファクター
 米山功労者
 職 業 分 類  土木工事

徳山東 RC　故　河村　州人　殿

GOVERNOR’S MONTHLY LETTER
2021-22  ROTARY  INTERNATIONAL  District  2710

GOVERNOR’S MONTHLY LETTER 7



〒732-0822　広島市南区松原町1-5　ホテルグランヴィア広島6F
TEL：（082）506-0055　FAX：（082）263-2323　E-mail：info@ri2710.com　URL：http://ri2710.com/

国際ロータリー
第2710地区 事務局

Let’s try it !

ロータリーの目的
ロータリーの目的は、有益な事業の基礎として 　　①　　 これを育成する。
特に、次の各項を奨励することにある。
第１　 　　②　　 を通して知り合いを広めること。
第２　 奉仕の機会を通して、職業上の高い論理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、

ロータリアン各自の 　　③　　 こと。
第３　ロータリアン一人ひとりの個人生活、事業生活、社会生活において、 　　④　　 こと。
第４　 　　⑤　　 が、国際ロータリーの活動を通して、国際理解、親善、および平和を推進すること。

（わかりやすいロータリー参照）

ロータリークイズ 応募方法
FAXによる応募のみ受け付けます（メールは不可）
FAX番号：（082）263-2323
宛　　先：ガバナー月信編集委員会　ロータリークイズ係
　　　　　 ①クイズの答え　②名前　③所属クラブ　④一言クラブ自慢（200字以内）
　　　　　をお書き添えください。
締め切り：2021年８月20日（金）
　　　　　クイズ応募者の中から抽選で10名様に景品をプレゼント！！
　　　　　（当選者の発表は、景品の発送をもって代えさせていただきます。）
　　　　　クイズの答えは９月号に掲載します。

第１回　ロータリー知識クイズ
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